



N° 020

Investigación de docente de Unillanos permitió hallazgo de nueva especie de ave

Villavicencio, marzo 18 de 2015. Luego de dos expediciones a la serranía del Perijá en límites entre Colombia y Venezuela, y de casi cinco años de estudio en laboratorios y visitas a museos de historia natural; investigación en la que participó docente de Unillanos halla nueva especie de ave llamada Perijá Tapaculo (*Perijanus Scytalopus*).

Jorge Avendaño, director del Museo de Historia Natural de Unillanos, es el autor senior del artículo sobre la nueva especie publicado en *The Auk* (Avances Ornitológicos). Junto a tres investigadores que participaron del estudio, expone el proceso para establecer, a través de análisis filogenéticos (historia del desarrollo evolutivo) que el nuevo espécimen se diferencia de los demás en la cadena de su ADN, en la vocalización (canto), y en su morfología.

“Aunque las aves de su género habitan en Centro y Suramérica, esta nueva especie sólo habita en la Serranía del Perijá y está en peligro de extinción. Su hábitat se ha visto afectado por la deforestación en la frontera, más en Colombia que en Venezuela, producto de la siembra de cultivos ilícitos, lo que la hace vulnerable a desaparecer en nuestro territorio”, explicó Avendaño.

Este Tapaculo, es un pájaro pequeño similar en color y textura a los de su especie, sin embargo muestra una diferencia en su nuca de color café. Sus cantos primarios y secundarios, al igual que a los llamados que emite, fueron determinantes a la hora del análisis bio-acústico para establecer que se trataba de una nueva especie de (*Scytalopus*).





Estudiante de Unillanos obtiene medalla de bronce en Campeonato Mundial de Jiu-jitsu en Atenas

Nicolás Domínguez, estudiante de segundo semestre de Licenciatura en Educación Física y Deportes, obtuvo medalla de bronce en el Campeonato Mundial de Jiu-jitsu en la modalidad ne waza en la categoría de menos 56 kilogramos. El torneo se realizó durante tres días en la ciudad de Atenas, Grecia.

“Este fue mi primer campeonato mundial y la exigencia fue muy alta. Los deportistas con los que combatí eran personas con una gran preparación. Sin embargo eso nunca fue un impedimento. Di lo mejor de mí durante todo el torneo y estoy muy feliz con el resultado”, destaca Domínguez.

Por su parte, Daniel Aguilera, entrenador de Jiu jitsu de Unillanos, destaca la participación del estudiante en estas justas, y considera que la medalla es producto de un trabajo constante y disciplinado, así como un acompañamiento permanente de familiares y amigos durante todo el proceso. “Comparto la opinión del presidente de la Federación Nacional de Jiu-jitsu, Arturo Soler, cuando asegura que Nicolás es uno de los deportistas con mayor proyección en este momento en el país”, aseveró Aguilera.

El atleta considera que esta experiencia permitió que internacionalmente fuera visible el nivel de Colombia en esta disciplina, ya que fue el único país del continente americano en obtener medallas en dicho campeonato. “Creo que debo reforzar mi entrenamiento físico. La exigencia es elevada y debo estar a la talla para lograr un primer lugar dentro del podio en futuros encuentros de este tipo”, destacó Domínguez.

